

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

ESCUELA PROFESIONAL DE ODONTOLOGÍA



NIVEL DE ANSIEDAD EN NIÑOS DE 3 A 11 AÑOS EN RELACION A LA ANSIEDAD MATERNA EN EL SERVICIO DE ODONTOPEDIATRIA DEL HOSPITAL REGIONAL DEL CUSCO, 2017.

TESIS PARA OPTAR AL TÍTULO
PROFESIONAL DE CIRUJANO DENTISTA

PRESENTADO POR:

Bachiller. Maria Del Carmen Quispe Huamán

ASESOR: ESP. CD. José Luis Chávez Yábar

CUSCO – PERÚ

2017

RESUMEN

Introducción: Cuando un paciente niño llega para ser atendido por el odontólogo, trae consigo más que una molestia en sus tejidos de la cavidad bucal, una carga emocional, ya que es un ser humano que tiene miedo, ansiedad y gran preocupación por las sensaciones dolorosas, esta conducta es válida en personas normales.

Materiales y métodos: Se utilizaron 2 instrumentos para medir la ansiedad: La Escala de Imagen Facial (FIS), para medir la ansiedad en los niños y la Escala de Ansiedad de Corah, para medir el nivel de ansiedad de la madre. La muestra estuvo conformada por 108 niños con sus respectivas madres, el estudio fue de tipo descriptivo – correlacional.

Resultados: Los resultados mostraron que existe relación estadísticamente significativa ($p=0.02$) entre la ansiedad de la madre y la ansiedad del niño. Los niños en general presentaron un nivel de ansiedad leve. Al evaluar el nivel de ansiedad según edad y sexo, el nivel de ansiedad más prevalente en el grupo de niños de 3 a 4 años es la ansiedad leve a moderada 27% y del grupo de 5 a 11 años es la ansiedad leve 30%, y el nivel de ansiedad más prevalente en las niñas fue la ansiedad leve en un 33%, y en los niños también la ansiedad leve en un 22%. El nivel de ansiedad de las madres, en general, fue la ansiedad baja. Al evaluar el nivel de ansiedad según edad y grado de instrucción, se aprecia que el 20% de las madres que tienen entre 26 a 30 años presentaron un nivel de ansiedad baja, solo el 3% de madres entre los 36 a 40 años no presentaron ansiedad, el 27% de las madres que tienen grado de instrucción secundaria presentan un grado de ansiedad baja, no se presentó ningún caso de madres con grado de instrucción primaria que presente ansiedad moderada, o ansiedad alta.

Conclusión: Se concluye que el nivel de ansiedad de la madre tiene relación estadísticamente significativa con el nivel de ansiedad de los niños.

Palabras clave: FIS, Corah, ansiedad en niños, ansiedad de la madre.